

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pías. en toda España. Extranjero, 2'25 pías. al mes.

Palma de Mallorca.—Martes 5 de Febrero de 1907.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: San Bartolomé, 32.—Teléfono, núm. 6.

## ACTUALIDAD

### Declaraciones de Maura

Nuestro paisano, el ilustre jefe del Gobierno conservador, ha hecho unas declaraciones políticas a un redactor de un diario republicano.

Habla del interesante suceso de las próximas elecciones de diputados a Cortes, y dice lo siguiente:

«Se equivocan quienes suponen que me hallo dispuesto a emplear procedimientos durísimos y a forzar la máquina en la próxima contienda electoral.

Los que así hablan dan pruebas evidentes de no conocerme. El Gobierno, conmigo a la cabeza, se limitará al papel de espectador en la lucha.

Sé que podremos obtener cómoda y fácilmente 240 puestos para la mayoría del futuro Parlamento, que son los que me hacen falta.

En las Cortes venideras creo que aumentará el número de diputados republicanos y carlistas.

De todos modos, puede asegurarse, hablando sinceramente, que ni me preocupa ni me importa grandemente lo que ha de suceder.»

Así habla nuestro paisano; y haciendo referencia a los liberales, añade:

«Temo que entre los liberales habrá una lucha terrible, y que ellos mismos, en su afán de sostener grupos y personalismos, se destruirán mutuamente.

Por mi parte, estoy dispuesto a respetar la organización que establezcan.

Por último, he de manifestar a ustedes que serán inmediatamente destituidos los gobernadores que hagan manejos electorales.»

Estas declaraciones del señor Maura puede decirse que no rezan para Mallorca en donde, si no cambian las circunstancias, que no es lo probable, irán unidos a la lucha, conservadores y liberales. En Ibiza prometen las elecciones ser reñidas, pues que es de esperar que se disputen el puesto de diputado, los Sres. Garijo (liberal), y Tur (conservador). En Menorca, como hasta aquí, irán unidos los monárquicos para luchar en contra de los republicanos, y si los cálculos no resultan equivocados, saldrán triunfantes aquéllos.

Esta es la situación política en Baleares, que nos sugieren las declaraciones de Maura.

## VARIETADES

### BURNA OBRA

Próximamente, por cuenta del Ayuntamiento, se abrirá en cada uno de los distritos de París, un lavadero público amplio y bien dotado de luz, agua y calefacción.

Los precios para usar del lavadero serán reducidos, y a las mujeres pobres, no sólo se les dispensará el pago, sino que se les facilitará gratuitamente jabón y cepillos.

### EC

#### EQUIPO NOTABLE

La hija de la condesa de Saint-Sauver Bourguinville ha casado con el barón de Bronce de Vuelles. El equipo de ella es notable. La «corbillea» guardaba, a más de encajes de toda clase y distintas piezas verdaderamente magníficas, una «riviere» de brillantes, un «pendentif» de brillantes y rubíes, broches de esmeraldas y brillantes, sortija con soberbia perla negra, cadena estilo Luis XVI, «éste en main» de oro y broche-corona de esmaltes y rubíes.

### EC

#### LA HEBRENOIA DE UN GATO

Un periódico de Nueva York dice que un gato, llamado Pinky, ha muerto recientemente en Pensilvania, dejando en herencia 100.000 francos a una gata, su compañera.

Parece que cada uno de estos animales había heredado últimamente la expresada suma que les legó el millonario exótico Mr. Diley. Este había puesto como condición que si uno de los dos morales legado pasara a ser del superviviente

### EC

#### RECETA CULINARIA

Agumbo modesta, poco usada y, sin embargo, muy alimenticia y muy sana. Se vende en el comercio dos variedades, la del país y la llamada «francesa»; ésta es de granos más finos, más limpia y más suave.

Se prepara de diferentes maneras; yo

me permito recomendar a los lectores la siguiente:

**Lentejas con castillas.**—Bien limpias de cuerpos extraños, se ponen a hervir, como todas las legumbres secas, con agua fría. Cúidese que el agua esté abundante, pues crecen mucho al hervir. En caso de necesidad, se les añade agua fría.

Cuando están casi cocidas, se sazonan de sal.

En una sartén, se fría, en aceite ó mantequilla, un poco de cebolla picada, un grano de ajo y unos pedacitos de costilla de cerdo, a ser posible que haya estado en adobo. Refrito todo, se hechan las lentejas, las que seguirán cocinando un rato a fuego moderado.

Hágase un molido con ajo, perejil, pan tostado ó frito ó galleta, y deslíese con el mismo caldo de las lentejas, a las que se echará el molido. Añádase un poco de pimientón, y si hubiese mucho caldo, espésese con un huevo batido en el momento de servir.

En días de vigilia pueden hacerse las lentejas del mismo modo; pero poniendo aceite y suprimiendo las castillas, que pueden sustituirse con cóngrico fresco ó rancio. En caso de emplearse éste, cúidese de ponerlo en remojo unas horas antes de emplearlo.

## NOTAS POLÍTICAS

En la prensa llegada hoy a Palma, leemos:

El Sr. Montero Ríos ha manifestado que no tiene por ahora propósito de reunir a sus amigos políticos, porque no quiere ser jefe de un grupo; si ellos asisten a alguna reunión ó Asamblea, será obrando por cuenta propia y bajo su exclusiva responsabilidad.

Si el partido ha de volver a gobernar, es necesario, a todo trance, que se cumplan tres condiciones: que el partido tenga un programa fijo y concreto, que se sujete a una disciplina rigurosa y absoluta y que tenga un jefe solamente.

Si no se hace esto, será imposible realizar labor alguna provechosa. De no llevarse a cabo lo que digo, creo que no haremos más que volver a la situación desastrosa de antes, a la cual no quiero por mi parte contribuir en modo alguno.

Los amigos políticos del Sr. Canalejas aseguran que el único personaje del partido liberal con quien su jefe queda en relaciones de íntima amistad y perfecta inteligencia es el general López Domínguez, que tantas simpatías se conquistó en el país durante su gestión gubernativa, por mantener con firmeza la política verdaderamente democrática que la nación desea y los tiempos exigen.

Los que siguen las inspiraciones del Sr. Moret afirman que éste no se unirá a ninguna personalidad del partido liberal que no acepte en su programa la libertad de cultos, la enseñanza laica y la secularización de cementerios, pues estas tres cuestiones las consideraba bases indispensables para el programa que ha de desarrollar el partido liberal cuando sea llamado a ocupar el Gobierno de la nación.

Los amigos del general López Domínguez han declarado que el general expresidente del Consejo mantiene todo cuanto fué norma de su conducta mientras ocupó el Poder y sostiene todos los compromisos de entonces, hallándose dispuesto a oporarse con entusiasmo a quien los lleve a realización.

### HOJA LITERARIA

### El amor de Leonardo Vinci

—Leonardo enamorado?

—¿Qué, te sorprende? ¿Cuándo no lo estuvo sin estarlo nunca? Cada hora en cada día es un amor para Leonardo.

Un amor son sus rosales de Bengala, prendidos de rosas carmeses; un amor son los cisnes bogadores en el estanque de esos jardines; un amor es su caballo berberisco; un amor son los áspides ponzoñosos que guarda entre fanales; un amor son esos pomos de un árbol cultivado por él, y, según dicen, lleva en su savia un veneno de tal sutileza, que basta con morder uno de sus frutos para morir al poco tiempo de tan natural muerte, que no es posible hallar vestigio en el fruto, en el árbol ni en el muerto. Toda forma bella es amor para Leonardo; sea envoltura de virtudes ó de maldades. Las ramas dan su aroma; las aves sus gorjeos, y los áspides sus mordeduras venenosas; todo es igual; si las rosas son bellas, y es bello el volar de las aves, y es bello el arrastrarse ondulado de los áspides, evocadores del Nilo azul de aquel Egipto misterioso que inmortalizó la muerte en sus momias; allí donde la divina Cleopatra, mujer entre todas las mujeres, quiso aprender de la serpiente enemiga, no como Eva madre, la ciencia del bien y del mal, que nada importa, el arte bello de amor y de morir.

JACINTO BENAVENTE.

## La dinamita en Barcelona

### Nuevo hallazgo

Barcelona, 4.—Ayer, poco después de las siete, uno de los agentes de seguridad que prestan servicio en la calle de Fernando, esquina a la de Aviñó, dióse cuenta de que en el recodo que forma esta segunda calle, entre la mencionada de Fernando y cuatro esquinas del Call, había sido colocado un objeto sospechoso.

Simultáneamente dióse cuenta de lo ocurrido el guardia municipal Magdaleno Pérez, núm. 716.

Acto continuo, los guardias de seguridad que estaban de vigilancia en la esquina inmediata, y otros que fueron avisados, se presentaron en el sitio. Entre ellos, Antonio Roy y Ramón Lobet y el cabo León Carós, así como el teniente D. Víctor Fernández Pastor y el inspector del distrito D. Antonio López Quintanilla, se presentaron en dicho sitio.

Por teléfono dióse cuenta a las autoridades de lo que ocurría, siendo los primeros en comparecer el hoy inspector general interino Sr. Vela, el comandante del cuerpo de seguridad Sr. Parejo, el capitán del propio cuerpo Sr. Rabanada y el teniente Dagonore. Poco después llegó el comandante de la guardia municipal señor Omedes.

En cuanto pudo organizarse un servicio de vigilancia que impidiera el tránsito por el trozo de la calle de Aviñó donde estaba el artefacto, el ya citado guardia municipal Ruiz fué al Dispensario de las Casas Consistoriales en busca de un colchón, con el que fué envuelto el peligroso artefacto.

Este, según nos pareció a simple vista, afectaba la forma de un cajón, encima del cual aparecía una cazoleta de porcelana, y todo ello rematado por unos mimbres unidos en forma de cesta.

### El carro blindado

A los pocos minutos de haberse dado aviso, compareció el nuevo carro dedicado al transporte de objetos sospechosos, realizándole ayer, desde el colchón al mencionado carro, el guardia municipal Magdaleno Pérez.

Una vez encerrado el peligroso aparato y custodiándole dos guardias municipales, se dirigió el carro hacia el campo de la Bota.

### ¿Otro loco?

A la una y media de ayer tarde fué detenido por el agente de la autoridad Francisco Marante, en la plaza de San Agustín, un sujeto llamado Rosendo Flores, quien a vos en grito afirmaba «que todas las bombas deben estallar y que todos los anuncios deben cumplirse».

Según parece se trataba de un infeliz alcohólico.

### Una alarma

En la escalera de la Rambla del Centro, número 18, fué hallado ayer mañana un bulto al parecer sospechoso.

Con tal motivo se produjo la consiguiente alarma.

Analizando el bulto, quedó reducido a un paquete que contenía unos mendrugos de pan y pescadilla.

El guardián escapó impunemente.

### Día de Luchera

El ministro de la Gobernación concede gran importancia a las detenciones realizadas últimamente en Barcelona con motivo de los atentados terroristas.

«Prueba de que alguna de dichas capturas tiene trascendencia, dijo, es que se ha iniciado en la capital de Cataluña mayor tranquilidad, sin que esto signifique que hayan desaparecido los recelos y temores naturales dada la situación por que Barcelona atraviesa.

Claro es que después de los muchos atentados allí cometidos, no es obra de un momento restablecer la normalidad en la vida pública; pero confío en que no tardará mucho tiempo en verificarse esto. El Gobierno estudia con empeño la manera de restablecer la paz por completo y devolver la tranquilidad al vecindario.

Para ello lo primero a que atiende es al perfeccionamiento de la policía, en la cual no haré nombramiento alguno que no venga por medio de propuesta que eleven las autoridades y entidades barcelonesas.

Con ésto quiere atender principalmente a que los funcionarios de la policía sean personas de aptitud y capacidad. No es sólo en Barcelona donde seguiré ese criterio para la formación de policía, sino que, por considerarlo el más conveniente, lo adoptaré como procedimiento de aplicación general a todas las principales poblaciones, ya que el Gobierno debe cuidar en primer término de mantener el orden social.

### EL TIEMPO

## ONCE GRADOS BAJO CERO

Madrid 4.—Estamos en plena Siberia. La temperatura nos reserva desagradables sorpresas cotidianamente.

Todos los días, al ver la crujeza del tiempo, nos lamentábamos profundamente del excesivo frío, y siempre a la mañana siguiente echamos de menos el día anterior, juzgándole no ya sólo aceptable, sino excelente en comparación con su sucesor.

Antes ayer, al sentir nueve grados bajo cero, las lamentaciones fueron extremadas, creyendo intolerable tal temperatura. No sabíamos que el termómetro nos reservaba para ayer algo peor.

A las siete de la mañana la columna de mercurio marcaba once grados bajo cero.

Esto hace muchísimo tiempo que no se recuerda en la corte; desde el año 1885 y 1890 no se habían dado estos casos.

El día fué todo él en extremo desagradable.

De la mayoría de las capitales españolas recibí ayer noticia de reinar fríos tremendos; pero Madrid tuvo el privilegio de figurar a la cabeza, batiendo el record de frío.

## Crónica médica

### LA ALIMENTACIÓN DE LOS NIÑOS

Barcelona ha celebrado el domingo último una fiesta simpática: ha puesto la primera piedra del edificio destinado a «Casa de lactancia municipal» en un solar de la grandiosa calle de Cortes. Y como están los planos del edificio terminados y se tiene a punto el dinero y los materiales necesarios para la construcción, es de esperar que en breve plazo esté terminado el edificio y en función activa la bienhechora institución.

Barcelona ha sido la primera ciudad de España que organizó la «Gota municipal de leche»; será también la que tenga el mejor establecimiento de esta índole. Dejando a un lado fútiles consideraciones relativas a este asunto, anotemos que el año próximo pasado fueron alimentados por la actual casa 2.437 niños, de los cuales murieron 248; el 70 por 100 de estos niños estaban enfermos del aparato digestivo y en su gran mayoría fueron aliviándose a medida que tomaban la leche allí esterilizada y gratuitamente repartida. Durante el año se distribuyeron 268.046 litros de leche, y comprendiendo el valor de ésta, su esterilización y prácticas inherentes, personal, etc., se ha logrado que cada niño alimentado por la casa, cueste al Municipio 0,46 céntimos de pesetas diarios.

A primera vista cautiva el hecho de que por una cifra tan insignificante al parecer, se redima del hambre, de la miseria y de la muerte a tanto desgraciado niño que por la escasez de medios de sus padres naen ya endeblas y salen a luz destinados durante el primer año a poblar los cementerios de todas las ciudades y de todas las aldeas. Ellos son los que hacen subir esas fajas negras en las tablas de «mortalidad infantil», que es la preocupación de todo higienista y de todo patriota; son también los que añanzando un día el amor del hogar le dejan enlutado para siempre, llevándose consigo en esas cajitas blancas, todas las alegrías, todas las venturas, todas las ilusiones de dos seres que se unieron para ser felices.

Hoy que tanto se habla de política de regeneración, de política hidráulica, debiera hablarse algo más, mejor dicho, debiera hablarse menos y practicar más, la «política de puericultura». En España es este uno de los problemas preferentes, porque, como he sostenido en otra parte (1) España está desmembrándose por su elevada mortalidad general, por su creciente mortalidad infantil, por su emigración, por el descenso de su natalidad, de su nupcialidad, de su fecundidad nupcial, etc., etc. Por lo mismo he afirmado que no es programa de partido completo, aquel que no instituya el capítulo de «protección infantil», y que todo Municipio debiera contar de hecho, no de boquilla, con una comisión de «puericultura». Es un hecho positivo: por 46 céntimos diarios, el Municipio de Barcelona redime a muchos matrimonios pobres de la cruel contribución del hijo, muerto de hambre ó por un alimento perjudicioso y conquista y prepara para la patria un ciudadano más.

Hay que advertir que en estos establecimientos no sólo se administra la leche buena que calma la angustia del estómago; por el trato diario del médico y de la madre, que va a recoger el alambreado cestillo con las albas botellas, se instruye a ésta en todos los pormenores de la higiene del niño, se la expurga de todos los errores y consejos que han sacificado a tanto niño y se la capacita para ejercer la verdadera misión materna. Por eso se les llama a esos establecimientos «Escuelas prácticas de madres». Mi amigo el doctor Ulecia ofrece de ello un brillante testimonio. Alimentar al hijo, instruir a la madre y proteger a la prole, base de la patria, son los fines que realizan por modo admirable estos establecimientos.

Error craso es suponer que esos institutos son exclusivamente creados para las clases desheredadas. El que tiene dinero para pagar una nodriza, vestirla y alhajarla, el que por dicha suya no ha de menester del auxilio ajeno, se cree completamente desligado de esas Escuelas instructivas y alimenticias, y no sabe que si se acercara a ellas ó se atuviera a sus prescripciones, no habría de lamentar alguna desgracia doméstica de esas que trezan fondo surco en el corazón humano. Como la naturaleza no distingue de jerarquías, y los microbios homicidas se

(1) «Nuestras madres y el engrandecimiento patrio».

desarrollan en la leche profusamente en llegando el verano, aquel que no se atenga a las prescripciones de la «Gota de Leche», que es decir de la verdadera higiene, sufrirá las consecuencias de su imprevisión.

En esa época puede darse el caso de que el hijo del pobre sea mejor alimentado que el del potentado. Esos envanecimientos colectivos que con harta frecuencia se registran en Madrid y otras poblaciones, en niños y adultos, no se presentan jamás a los niños alimentados con leche esterilizada. Por esos muchos países se vierten cántaros llenos de leche a la alcantarilla, cuando un guardia penetra en una lechería y, termómetro en mano, observa que la temperatura del recinto exceda en unas décimas del grado prescrito por la autoridad; por eso para abrir una lechería y para sostenerla se requieren allí unos requisitos más minuciosos y severos que para abrir una farmacia.

¿Qué dirían aquellos «policeman» de New York ó de Buenos Aires, si vieran nuestras vaquerías en lo más hacinado de la urbe, en contigüidad con los retretes, cocinas y fregaderos; en promiscuidad con niños enfermos de toda clase de infecciones, plagados de moscas y sin refrigeradores? ¡Ellos, que están acostumbrados a ver las expendidurias de leche dotadas de los mismos atributos de limpieza que una sala para practicar laparotomías!

Por esto en algunos países se ha adoptado el acuerdo de que desde el mes de Mayo a Octubre (cuando Municipio debe instalar expendidurias de leche esterilizada para que allí donde la iniciativa filantrópica no baste a las exigencias del consumo, los particulares puedan adquirir para sus hijos, pagando lo que sea, leche tan buena como la que se reparte gratis a los hijos de los pobres.)

Y véase cómo Barcelona ha realizado el domingo último una obra progresiva, patriótica y humanitaria, dando mayor amplitud a su «Gota de Leche», que desde hace años redime del hambre a los hijos de los obreros y conquista para la patria gran número de ciudadanos que de otra suerte se perderían en su más tierna edad.

DR. MARAÑEZ VARGAS.

### LA CIUDAD IDEAL

## EL IMPERIO DEL AGERO

Actualmente proyectan los yanquis levantar en dos años una ciudad, que tendrá una promedia de 100.000 habitantes.

Ha aquí el proyecto:

La «U. S. Steel Corporation», constituida en 1901, en los Estados Unidos de América, con el fantástico capital de ocho mil doscientos cincuenta millones de francos, ha decidido el último año consagrar una primera suma de trescientos setenta y cinco millones para la creación de una nueva y vasta fábrica de acero. Será la más importante del mundo y ocupará la zona de quince mil trabajadores. 16 altos hornos, cada uno de una producción mínima diaria de 700 toneladas de fundición, consumirán por año cinco millones de toneladas de hierro, procedente de los inmensos yacimientos situados en las cercanías del lago Superior. Esta enorme masa de fundición será convertida en acero, y tres potentes laminadores la transformarán en un millón de toneladas de rails.

La U. S. Steel Corporation, que posee al mismo tiempo inmensos y renombrados establecimientos metalúrgicos, después de buscar el medio de reducir el precio de transporte del mineral, no ha vacilado en invertir cuantiosas sumas para la construcción de las fábricas de acero proyectadas en Gary. Esta decisión no es más que la simple aplicación de uno de los grandes principios económicos que rigen las leyes de la industria americana: «Buscar los medios apropiados para reducir a su mínimo el precio de transporte de las materias primas».

Así, el territorio de Gary, situado en el Gobierno de Indiana, al Sur de Chicago, bañado por el bello y navegable río Calumet y atravesado por seis importantes líneas férreas, ha sido admirablemente elegido como centro del futuro imperio del acero, y Gary como su capital.

Bien pronto, como bajo la acción maravillosa de una vara mágica, surgirán del fondo de la tierra las fundiciones y las construcciones primeras de esta ciudad modelo.

El que visite los lugares donde se empleará la ciudad futura, quedará sorprendido y maravillado por el espectáculo de una formidable masa de trabajadores, de innumerables caballerías, locomotoras y vagones que circulan en todos sentidos en una superficie de más de 2.500 hectáreas.

Y a pesar de este grandioso movimiento, el orden es completo, debido a la portentosa facultad de organización que preside las grandes empresas americanas.

Una ciudad nueva debe ser una ciudad modelo. Por este motivo, las fundaciones son hechas como si se tratase de la construcción de una habitación única, y las casas todas se originan de una vez.

A fin de no sacrificar la estética de las calles, los hilos telefónicos y eléctricos serán colocados en callejuelas ad hoc, que contendrán tan sólo la canalización de aguas frías y calientes, gas y servicio de alcantarillas.

Si imagina uno que la ciudad así cons-

truida presentará un aspecto desesperado de uniformidad y monotonía. No es así, Gary será una ciudad riente, confortable é higiénica, cuya idea puede darla la siguiente descripción que sigue:

La calle principal «Broadway», atravesada por cinco avenidas transversales, se extenderá de Norte a Sur. Los árboles, plantados a lo largo de las avenidas y calles, procurarán una sombra agradable y bienhechora. Las casas no tendrán esa uniformidad irritante y desolada de las ciudades industriales: cada habitación tendrá sus rasgos propios. Tendrá la ciudad vastos parques de recreo y grandes parques adornados por plantas ornamentales y flores variadas. No faltarán kioscos para la música y halls, establecidos a lo largo de la ribera.

La fértil tierra de Gary dará a los árboles vigor y lozanía inusitada; las lluvias contribuirán a ello con su acción benéfica. Gary será, en una palabra, la ciudad ideal, el verdadero «Paraiso».

Las escuelas representarán la última palabra de la Pedagogía moderna; la síntesis de los progresos realizados por los americanos en lo que concierne a la educación de sus hijos, que aplican en un todo la conocida máxima de *mens sana in corpore sano*.

Una red de tranvías facilitará la comunicación entre los diversos puntos de la ciudad.

Asimismo, pues, al nacimiento de una ciudad crenda á fuerza de dinero. Contará al pronto con 100.000 moradores. Al transcurrir algunos años, el pueblo esplendoroso y rico atraerá hacia sí a los que buscan errantes el medio de vivir.

El futuro imperio del Acero es una puerta que se abre a la emigración.

## Por telégrafo

### Frio

Madrid 4 (7'55 n.)—En toda Cataluña persisten las nevadas.

En Minuesa (Albacete) ayer el termómetro marcó 17 grados bajo cero.

### Extrañeza

Madrid 4 (8'50 n.)—Nos dicen de Tokio que altos personajes se extrañan de la importancia que la prensa americana concede a la cuestión de California.

### Consejo de ministros

Madrid 4 (8'15 n.)—En el Consejo de ministros celebrado esta tarde se acordó que las elecciones de diputados provinciales se celebren el día 10 de Marzo próximo.

También se acordó aprobar los informes de las audiencias de Barcelona y Girona suspendiendo los juicios por jurados en dichas provincias, por delitos anarquistas.

Dimisión—Misión atacada

Madrid 5 (2'20 m.)—Comunicación de Blgrado que ha dimitido el Ministerio.

De Tángier telegrafían que la misión de Deje Poliquin fué atacada por la tribu de Zonaga en el río Cabot.

Un guía de la misión resultó herido.

En vista de la hostilidad de los indígenas, la misión se retiró.

### Los liberales

Manifestaciones de Canalejas y López Domínguez.

Madrid 4 (7'55 n.)—Los prohombres Sres. López Domínguez y Canalejas han manifestado que irán a las Cortes manteniendo su actitud respecto a los proyectos de ley de asociaciones y supresión de los consumos.

Han añadido que ignoran los trabajos de reorganización del partido. Sólo se preocupan de sumar soldados en sus filas.

### Moret y Montero Ríos

Madrid 4 (8 n.)—El expresidente del Consejo Sr. Moret ha dicho que nada sabe de los trabajos hechos por sus amigos y yo, ha añadido, nada he hecho.

Confirmando con el Sr. Montero Ríos y nos pondremos de acuerdo para definir nuestra actitud.

### La jefatura

El Sr. López Domínguez hablando sobre la cuestión de la jefatura ha dicho: «Esto debe resolvelo el partido.»

### Dimisión de Canalejas

El Sr. Canalejas ha hecho las siguientes manifestaciones: «Nosotros estamos decididos a cumplir lo que no han sabido otros con sus negligencias y debilidades.»

FABRA





PRIMER ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE

Don Francisco Villalonga Boneo Comandante de Artillería E. P. D.

Su viuda, hijos, padres, padres políticos, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos tenerle presente en sus oraciones y asistan al turno de misas que se celebrará el día 8 del actual, en la capilla de San Antonio de Padua de la iglesia de San Francisco de Asis, desde las nueve de la mañana, hasta las doce inclusive, por lo que recibirán especial favor.

Cerevisina Fita

Con esta levadura mucho más activa que todas las demás que por el comercio circulan puesto que para su preparación se parte de cultivos puros, es la única empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas en sus trabajos experimentales y con ella se logra la curación de las infecciones y supuraciones de toda clase. La vende el Centro Farmacéutico y don Juan Valenzuela.

Información

Vapor sin hélice

En la edición de ayer decíamos que á las cinco y media de la tarde continuaba anclado frente al Corp Marí el vapor inglés Boltenhall que perdió la hélice en alta mar.

No salió anancha á causa del fuerte temporal que aun reinaba. El remolcador francés Phoccen se colocó junto al Boltenhall esperando que el tiempo abonanzara.

A las cuatro de esta madrugada habiendo mejorado algo el temporal el Phoccen dando remolque al citado vapor inglés se ha hecho á la mar con rumbo á Génova.

Nevada en Mallorca

Personas llegadas esta mañana de Sóller nos dicen que la carretera en unos diez ó doce kilómetros de largo desde el Coll, subida y bajada, se encuentra totalmente cubierta de nieve y en bastantes trechos la capa tiene unos dos palmos de espesor.

La travesía es aun bastante peligrosa puesto que la nieve volviéndose más dura hace más fáciles los resbalones de las caballerías.

Centro Balear de Buenos Aires

Leemos en El Balear, semanario que se publica en la capital de la Argentina: «Adelante! Así podemos proclamarlo en alta voz; cada día aumentan los nuevos socios que ingresan al Centro Balear, eso demuestra palpablemente la propaganda real y sin engaños que profesa cada uno de los asociados, á fin de que nuestra Sociedad sea una de las más poderosas en esta hermosa y hospitalaria tierra.

Escenas sumamente simpáticas y agradables se suceden con frecuencia con muchos compatriotas recién llegados de la Roqueta, que vienen directamente al Centro, por recomendaciones ó indicaciones de allí, demostrando por los hechos el interés que tienen para asociarse. La mayoría de ellos obtienen colocaciones rápidas, por las relaciones y conocimientos útiles aprovechados en tales casos.

El día 29 de Diciembre pto. hemos depositado en el Banco Español del Río de la Plata, en cuenta corriente, la cantidad de quinientos pesos mps.

Ahora tenemos la bonita suma de dos mil pesos mps. depositados en el Banco, sin contar el sobrante que existe del mes pasado. Al paso que vamos, pronto tendremos una buena cantidad y podremos destinarla, como son los deseos en general de todos, para comprar un lote de terreno y empezar los cimientos de nuestro futuro edificio propio para el Centro Balear, según los planes que obran en nuestro poder regalados por nuestro querido socio, el conocido arquitecto D. Francisco Campins.

Desgracia

En el caserío del Molinar de Levante ayer tarde mientras una mujer estaba arreglando un brasero, se cayó en el mismo y con el fuego que había se produjo extensas quemaduras en ambas manos, en el pecho y en la espalda.

Fué auxiliada inmediatamente y conducida á la Casa de Socorro donde el médico de guardia le practicó la primera cura.

En vista del grave estado en que se encontraba fué trasladada al Hospital.

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión. Los asuntos que se hallan fijados en la orden del día, son los siguientes: Acta anterior. Cuentas.

Oficio del Comandante de bomberos notificando la baja de dos individuos de la brigada.

Oficio de D. Eusebio Estada agradeciendo al Ayuntamiento el acuerdo que tomó en 26 del pasado Enero.

Dictamen de la Comisión de Bomberos proponiendo la escala mecánica de salvamento que deba adquirirse.

Otro de la de Alumbrado proponiendo la instalación de un nuevo farol de gas

en la calle de José Villalonga, número 9, Terreno.

Otro de la misma proponiendo la instalación de tres lámparas incandescentes en el caserío de Can Capas y una en Son Español.

Otro de la de Reemplazos proponiendo la rectificación de apellidos de un mozo del reemplazo de 1904.

Otro de la misma proponiendo el nombramiento de un escribiente temporero para auxiliar los trabajos extraordinarios del Negociado de Quintas.

Dictamen de la Comisión de Beneficencia y Fomento proponiendo se devuelva al contratista de sepulturas don Juan Garau y Sastre el depósito que tiene constituido en garantía del contrato.

Alta en el padrón de vecinos de doña Margarita Salvá, su hijo D. Margarita Servers y su nieto Gabriel Cerdá.

Otro id. id. de D. Inés Sáez y Socías y sus hijas Micaela y Miguel Alemany y Sáez.

Dictamen referente al traspaso que el contratista de servicio de coches fúnebres D. Cayetano Aguiló solicita se haga á favor de D. Jaime Aguiló y Piña.

Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo se autorice la reparación de la tubería de conducción de aguas potables al servicio de la casa número 4, plaza de Antonio Maura.

Otro id. id. embalsados la tienda número 9, calle de la Lonjeta.

Otro id. id. para limpiar un tubo de plomo que empalma en la argueta colocada en la plaza de Palou y Coll al servicio de las aguas potables de la casa número 1, calle de Santo Espíritu.

Otro id. id. construir un tabique en la casa número 13, calle del Temple.

Otro id. id. desconchar y enlucir la fachada de la casa números 39 y 41, calle de Conquistador.

Otro id. id. para construir una casa en un solar lindante con la calle del Olivá en el caserío de Son Español.

Otro id. id. embalsados de nuevo la tienda correspondiente á la casa número 47, calle del Carmen.

Otro id. id. cambiar dos marcos de puerta y reparar desperfectos de enlucido de las paredes interiores de la casa número 9, calle de la Pastana.

Otro id. id. reconstruir el alero y blanquear la fachada de la casa número 32, calle de Ballester.

Otro id. id. enlucir las fachadas y reparar el muro medianero de la casa número 3, calle de la Estacada.

Otro id. id. construir una tagoa de empalme al servicio de la casa número 50, calle de Sals.

Relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública.

Otro dictamen proponiendo que el Ayuntamiento se dé por enterado de un informe de perito tercero en el expediente de ruina en la casa números 189 y 191, calle de San Magín, Arrabal.

Otro id. id. el mismo objeto con respecto á la casa números 193, 195 y 197 de dicha casa.

Otro id. id. proponiendo se abonen á D. Nicolás Compañy 753'69 pesetas por piedra machacada para la reparación de caminos vecinales.

Dictamen de la Comisión de Ensenche y Murallas proponiendo que se autorice á D. Bartolomé Bonet para construir una dependencia en el patio posterior de una casa de su propiedad, sita en el camino de Ronda de Poniente.

Otro de la misma á D. Antonio Rigó y Manresa para cercar de pared la parte posterior de una casa de su propiedad sita en la plaza de San Antonio números 21 al 24.

Otro id. id., proponiendo que se reproduzca el nombramiento de escribiente temporero afecto á la Comisión de Avallú á favor de D. Juan Pallicer y Figueroa.

Dictamen de los señores Síndicos sobre las cuentas generales del año 1906.

Otro de la Comisión de Hacienda sobre el mismo asunto.

Petición al Gobierno para que suspenda el aumento de tributación por cédulas personales hasta que se suprima el impuesto de consumos.

Recurso de alzada contra las modificaciones acordadas por el Administrador de Hacienda al aprobar la subasta de consumos.

Instancia de vecinos de la plaza d Cort pidiendo se revoque el acuerdo de Ayuntamiento autorizando la instalación de un kiosco en dicha plaza.

Esta mañana se ha verificado la subasta para efectuar las obras de unos nichos subterráneos en el ensanche del Cementerio.

Se adjudicó al mejor postor, que resultó ser de los 14 que se presentaron, D. Juan Garau Sastre, por la cantidad de 7.319 pesetas. El tipo de subasta era de 9.902'27 pesetas.

El Ayuntamiento ha beneficiado en esta subasta 2.683'27 pesetas.

Deficiencias en el alumbrado

Recibimos distintas quejas acerca de faltas que se han notado en el alumbrado público.

En distintas calles los faroles no tienen mecheros incandescentes; en otras, no son encendidos y si lo son se apagan al poco tiempo etc.

Sobre el particular llamamos la atención de la Comisión de Alumbrado.

Escritas las anteriores líneas leemos en el Diario de Mallorca:

«Sería conveniente que se encendieran por las noches los mecheros de gas instalados en el interior de los mingitorios».

Llegada del Gobernador

En el muelle A bordo del vapor-correo Balear esta mañana ha llegado á Palma procedente de Barcelona, el nuevo Gobernador civil de las Baleares, nombrado por el gobierno de Sr. Laura, D. Laureano Irazzábal Echevarría.

Bastantes amigos políticos han acudido al muelle á esperarlo. Entre las personas que han recibido al Sr. Gobernador en el muelle, recordamos al jefe local de los conservadores D. Manuel Guasp Pujol, al Presidente de la Diputación Sr. Alcover, al alcalde accidental D. Jerónimo Castañó, los concejales Sres. Sureda, Cayols, Benassar, los empleados del Gobierno civil y otros.

En el Gobierno civil

Desde el muelle el Sr. Irazzábal se ha trasladado al Gobierno civil tomando enseguida posesión del cargo porque había sido nombrado.

Allí en los primeros momentos ha sido cumplimentado por muchas personas.

Veletas

Entre las personas que hoy han visitado al Sr. Gobernador en su despacho, figuran D. Manuel Guasp, D. José Alcover, D. Juan Massanet, D. Francisco Socías y Clar, D. Gabriel Mas, D. Gaspar Benassar, D. Enrique Sureda, D. Jerónimo Castañó, D. Juan Burgues Zaforteza, D. Angel Roselló, D. Angel Ferrer, don Eusebio Estada, D. Manuel López, don Andrés Massanet, D. Emilio Morales.

B. L. M.

D. Laureano Irazzábal Echevarría en atento B. L. M. ha manifestado al Director de LA ÚLTIMA HORA que con fecha de hoy se ha posesionado del mando de la provincia y le ofrece sus servicios oficiales y particulares en todo cuanto puedan sernos útiles.

Agradecemos infinito la atención del nuevo gobernador.

Hablando con el Gobernador civil

Uno de nuestros redactores ha visitado al Sr. Gobernador y en nombre del Director de LA ÚLTIMA HORA le ha dado la bienvenida agradeciéndole los ofrecimientos hechos por dicha autoridad en el antes citado B. L. M.

Amablemente el Sr. Gobernador á nuestras instancias nos ha dado varios datos biográficos de su persona.

El año 1874 se licenció en la carrera de Abogado, fué diputado provincial por Alava en 1884 y ocupó distintas veces los cargos de vice-presidente y presidente de la Comisión provincial de la Diputación de aquella provincia. Ha sido director de los periódicos La Concordia y El Gorbos, de Alava. Fué gobernador interino por espacio de varios meses de la citada provincia hasta que le nombraron en en propiedad de Guipúzcoa.

Ha ocupado además el cargo de gobernador civil en las provincias de Teruel, Santander y León.

Le hemos preguntado por los proyectos que se proponía llevar á cabo desde este Gobierno civil, contestándonos que no tenía ninguno.

Venia únicamente á hacer administración y á esto se limitará.

Si encuentro faltas procuraré corregirlas y les elevaré á mis jefes si no son de mi competencia.

Nada de programas. Administración y solo administración.

El nuevo gobernador ha señalado de 12 á 1 de la tarde para recibir á los representantes de la prensa.

Invitación El exgobernador liberal D. Ricardo Ruiz Aguilár hoy ha visitado al gobernador conservador D. Laureano Irazzábal. El primero le ha invitado á comer en el Grand Hotel habiendo aceptado el señor Irazzábal.

A la una de esta tarde se han dirigido al Grand Hotel para comer juntos.

El Círculo de Bellas Artes

La velada celebrada anoche en el Círculo de Bellas Artes, estuvo animadísima.

Los señores Segura, Forteza, Pomar y Martí obtuvieron grandes aplausos.

El joven y entandido aficionado Pepe Casanovas, estuvo á la altura de un eminente pianista.

Asegúrese que en breve se dará un nuevo concierto en el que tomarán parte otros muchos elementos de Palma.

Notas del Carnet

DE SOCIEDAD Esta mañana, en la iglesia de la Sangre se han unido en el lazo del matrimonio don Jorge Alemany Ferragut y doña Catalina Frontera Sánchez.

Han sido padrinos: por parte de la novia, don Raimundo Gutierrez, Teniente Coronel de la Guardia civil y don José Cladera teniente de Infantería y, por parte del novio, don Baltasar Marqués y don José Ramis.

Después de la ceremonia se ha servido á los invitados un espléndido lunch saliendo luego para Llubí en cuyo pueblo pasarán la luna de miel.

DE VIAJE

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor Lulio, don Juan Cardá, doña Teresa Ferrer, don Ignacio Gelau, don Domingo Gusch, don Antonio Obrador, don Antonio Martorells, don Guillermo Borrás, doña María Clapés, don Juan Clapés, don Miguel Varréll, doña Catalina Torres y don Pedro Serra.

En el vapor Balear han llegado procedentes de Barcelona don Bartolomé Bernat, don Francisco Ripoll, don Bartolomé Juan, doña Magdalena Coll, don Juan Sansó, don Antonio Servers, don Rafael Miguel, don Ramón Rodríguez, don Juan Rovira, don Pedro Garcías, don Miguel Román, doña Enlalia Riús, don José Pargal, don Antonio Batle, don Sebastián Amengual, don Luis Oms, don Antonio Bestard, don Baltasar Cortés, don José Sagristá, don Antonio Cervera, don Antonio Ricart, don Antonio y Gabriel Bonimelís, don Ramón Camps, don José Obrador, don José Querol, don José Ferrer, don Malitón Meias, don Bartolomé Oliver y otros.

RELIGIOSAS

Cuarenta Horas.—Mañana terminará en Santa Cruz.

A las seis exposición, á las diez tercia y misa mayor.

Por la tarde, á las cuatro y media los actos de coro, rosario, ejercicio dedicado á la Inmaculada y reserva.

MARITIMAS

Movimiento en el puerto durante las últimas 24 horas.

Entradas.—Procente de Barcelona ha llegado esta mañana á las cinco el vapor Lulio con la correspondencia, pasaje y carga general.

A las siete ha llegado procedente de Barcelona el vapor Balear con 51 pasajeros, carga general y la correspondencia. Ayer noche llegó por cedente de Cabrera el vaporcito del mismo nombre.

Salidas.—A las nueve de esta mañana ha salido para Ibiza el vapor Lulio. También ha salido para Barcelona esta mañana el bergantín griego que estaba fondeado en la bahía.

A las cuatro de esta mañana han salido para Génova el vapor inglés Ballenhall á remolque del vapor Phoccen, que para este objeto vino a este puerto.

A las once ha salido para Cabrera el vaporcito del mismo nombre.

Despachados.—Para Cartagena se ha despachado el vapor inglés Thor que descargaba carbón mineral.

Para Ibiza con cargamento general se ha despachado el latí Anegla.

Para Barcelona continúa despachado el vapor Miramar el cual saldrá esta tarde á la hora de itinerario.

Noticias varias.—Mañana debe llegar procedente de Mahón el vapor Isla de Menorca.

A las doce saldrá mañana para Alicante 6 Ibiza el vapor Cataluña.

Memorandum

PARA MAÑANA Santos del día.—Dorotea virgen, mártir y Antoliano.

Sol.—Sale á las 6 h. 52 m.; pónese á las 17 h. 15 m.

Luna.—Sale á las 0 h. 39 m.; pónese á las 13 h. y 9 m.

Cuarenta Horas.—En Santa Cruz. Me cados.—En Sineu. Vapores correes.—Llegadas: Mañana de 4 á 5 el Isla de Menorca, procedente de Mahón.

Salidas.—A las 12 para Ibiza y Alicante. Teatrales.—A las 20'30 en el Teatro Lírico.

MILITARES

Servicio de la plaza para mañana.

Parada.—El Regimiento Infantería de Palma. Jefe de día.—El Sr. Teniente Coronel de Caballería D. José Rovirala.

Hospital y provisiones.—El tercer Capitán de Artillería.

Vigilancia.—El 2.º oficial del Regimiento Infantería de Ica y clases de Palma.

Paseo de enfermos.—El Regimiento Infantería de Palma.

EN LA DIPUTACIÓN

Comisión Provincial

A las once y media se ha reunido la Comisión Provincial bajo la presidencia del señor Socías y Clar y con asistencia de los señores Aguiló y Morales.

Se ha leído el acta de la sesión anterior siendo aprobada.

Se ha dado cuenta de una comunicación del señor Gobernador de la provincia transcribiendo las contestaciones que han mediado entre el Alcalde de Ibiza y el Presidente de la Junta local de risiones de aquel partido, con motivo de haber solicitado el primero el reintegro de 100 pesetas que ingresó en la Depositaria de dicha Junta por gastos carcelarios de 1906, y, en su vista, se ha acordado informar al señor Gobernador que la Comisión Provincial entiende que procede se ordene al Presidente de la Junta Local de Prisiones reintegre al Ayuntamiento de Ibiza las 100 pesetas, cuyo reintegro reclama con cargo á la existencia que resultó en 31 de Diciembre último; que las 391'87 ptas. á que quedará reducida la existencia en Caja no pueden ni deben aplicarse á las obras de reparación de la Cárcel que dicha Junta intenta realizar sin que previamente se consignen en presupuesto y sea aprobado por el Gobierno civil de la Provincia; y que se ordena además al presidente de la misma Junta que la ordenación de pagos para obligaciones de la Cárcel no puede ni debe concederse de los créditos consignados en el presupuesto de dicho establecimiento; y que con respecto al exceso de pago para gastos de material de oficina y efectos de escritorio realizado en el ejercicio último, deben justificarse las causas que lo motivaron, instruyéndose, al efecto, el oportuno expediente, que deberá someterse á la aprobación del Gobierno de Provincia.

Se ha dado cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Pedro A. Morro Martorell vecino de Selva contra una providencia del Alcalde de aquella villa, por la que ordenó se diera inmediato cumplimiento por el recurrente, propietario de una parte de la finca denominada Sa Mostra, al acuerdo de aquel Ayuntamiento, tomado en sesión del 30 de Agosto de 1905, en virtud del cual debe ser repuesto en su primitivo estado el acueducto subterráneo que desde la casquina entre la P. de la Constitución y calle de la Noblezza conduce las aguas pluviales á la expresada finca, cuyo conducto ha sido obstruido por los cimientos de una casa que empezó á edificar el recurrente, lindante con la vía pública; y de conformidad con el dictamen emitido por el Arquitecto de Provincia se ha acordado informar al señor Gobernador que la Comisión Provincial entiende que al convertirse en finca urbana la que antes era rústica, por consideraciones de equidad no debe recibir las aguas pluviales, procedentes de la vía pública; pero que al mismo tiempo para conducir las se han ocasionado gastos al Ayuntamiento en beneficio exclusivo de algunos particulares, la Corporación Municipal debe ser indemnizada de dichos gastos por los propietarios á quienes afecta la variación ó mejora.

Accediendo á lo solicitado por el Sr. Gobernador de la Provincia, y en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 43 del reglamento para la aplicación de la Ley de 30 de Enero de 1900 se ha acordado suministrar á las oficinas del Gobierno civil con cargo al presupuesto provincial un libro registro de accidentes del trabajo que deberá constar de los folios, dimensiones y líneas que determina la regla 2.ª de la R. O. de 5 de agosto del citado año.

En vista de una comunicación del director de la Inclusa participando que una de las sirvientas de aquel establecimiento se propone contraer matrimonio se acordó autorizarle para que pueda substituirle por otra.

Se ha enterado de la Comunicación del Dr. de la Casa Misericordia participando haber ingresado en aquel establecimiento cuatro expositos procedentes de la Inclusa.

De conformidad con lo propuesto por el Arquitecto de Provincia se ha acordado satisfacer á D. Lorenzo Ferrer la cantidad de 1.000 ptas. á cuenta de su contrato para la construcción de la escalera principal de la Diputación.

En vista de una comunicación del director de la Misericordia participando que una exposita ha cumplido la mayor edad, se ha acordado autorizarla para que pueda salir definitivamente del establecimiento.

En vista del expediente instruido y quedado cumplidos los trámites prevendidos en los artículos 3.º y 5.º del R. D. de 19 de Mayo de 1885 se ha acordado la reclusión provisional de un presunto aliado, vecino de Palma.

Accediendo á lo solicitado por el Alcalde de Puigpuñent se ha acordado encargar al Arquitecto provincial la formación del proyecto de alineación y rasante de la calle Nueva de aquella villa.

Se ha dado cuenta de una comunicación del Dr. de la Inclusa de Ibiza participando que el Ayuntamiento de San José ha ingresado en la Caja de aquel establecimiento la cantidad de 200 ptas.

Se ha enterado la Comisión de los es-

tados de movimiento de acogidos en los establecimientos provinciales durante el mes de Enero último.

Se ha acordado el pago de varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión.

DE TEATROS

Lirico-Círculo En la función de esta noche el transformista Mr. Bertin presentará las siguientes imitaciones, muchas de ellas por primera vez en Palma.

Mms. Ouyard, chanteuse moderne. Mlle. Stelly-Diseuse, Villé, chanteur classique. Mme. Philo-Durand, excentrique. Mlle. Dora-Parnés, chanteuse italiana. M. Polin, en su última creación Patte toukinoise.

La Tortoyada, chanteuse espagnole. Mlle. Lucienne-Muguet, chanteuse napolitaine. M. Dramen, comique tonto. La Belle Otero, espagnole. Mlle. Mistinguetta, excentrique. Miss Clotilde Alegre, tiradora mejicana.

Mañana noche debutará el artista Mlle. Etene Spinder. Se anuncia para esta semana el debut de Mlle. Lina Marder, número de gran atracción.

CRONICA

La emigración y su desarrollo

Periódicamente recibimos noticias alarmantes de las grandes proporciones que de cada día va tomando la emigración, y mayores y más desconsoladores nos los remiten de allende los mares, en cuyos puntos la inmigración se ha desarrollado tanto, que son ya un número considerable los infelices obreros que faltos de trabajo se ven precisados á nutrirse en cocinas económicas, abiertas al desvalído, y á guarecerse en casas de beneficencia, fundadas al efecto.

Mientras, forzosamente, vamos menguando la vida del campo, extinguirse su desarrollo, entorpecerse su engrandecimiento por falta de brazos que la cultiven, de hombres que laboren, en muchos puntos de la Argentina, esos mismos trabajadores que abandonaron su patria para aventurarse á lo desconocido, afanosos de mejorar de suerte, sufren toda clase de vejaciones, supeditados á un régimen de vida odioso y detestable.

Y, sin embargo, continúa practicándose la emigración en todas sus fases: la natural y la reducida por incertidumbres hipóticas y censurables; la atraída por el afán de lucro de las agencias explotadoras y comisionados retribuidos, que solo piensan en ganancias fabulosas á trueque del desvío de sus semejantes; la inspirada en sanos propósitos de descubrimiento comercial y comunicativa de ideas y de costumbres; la clandestina, que se efectúa desmorosamente, á ciencia y paciencia de muchos gobernantes, los que, precisamente, tienen el ineludible deber de velar por el exacto cumplimiento de los leyes.

La emigración, tal cual hoy la soportamos, es un daño social, que se va haciendo crónico, que lo será muy en breve, si, previniendo los acontecimientos, no nos anticipamos con medidas prudentes y eficaces.

La falta de previsión unas veces, el favoritismo otras, es lo que influye y fomenta la emigración clandestina, esa huida vergonzosa de pobres muchachos que, sin rumbo fijo, ni ruta determinada, se deslizan impelidos, por un idea tenaz, la de evadirse del tributo de sangre, el servicio militar.

Mientras el Gobierno no dicte energícas medidas, encaminadas á impedir tamaño abuso, y no se preocupe en mejorar la suerte del obrero, continuaremos soportando esa odiosa tiranía de agencias reclutadoras y comisionados especiales que tan descaradamente preparan la mortaja á nuestra agricultura.

Barcelona, 2 Febrero 1907. Walkir.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad Mallorquina de Tranvías

En cumplimiento del artículo 19 de los Estatutos y por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca á los señores accionistas á la Junta general ordinaria que se celebrará el día 24 del corriente, á las once de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, Quím 17.

El día 23 de 11 á 12 de la mañana, pueden los señores accionistas, recoger su papelito de asistencia, depositando sus acciones en la forma prescrita en el artículo 24.

Palma 5 de Febrero de 1907.—P. A. del C. de A., el Secretario, Miguel Porcel y Riera.

Societé Franco-Canaria

El Consejo de Administración según lo prevenido en el artículo 19 de los Estatutos, ha acordado convocar á los señores accionistas para celebrar Junta general ordinaria el día 14 de Febrero próximo, á las cinco de la tarde, en su domicilio social de esta ciudad, Trafalgar 14 bajos, con objeto de aprobar el balance y cuentas del segundo ejercicio, que terminó en 31 de Diciembre del año próximo pasado y tomar todos aquellos acuerdos que se estimen convenientes.

Se advierte que para asistir á la expresada Junta, precisa cumplir lo dispuesto en los artículos 17 y 18 de los Estatutos sociales.

Durante los ocho días anteriores á la celebración de la Junta general ordinaria, estarán de manifiesto en las Oficinas de la Compañía, la memoria, el balance, y el estado demostrativo de la situación financiera de la misma, á fin de que los señores accionistas puedan enterarse de ellas.

Barcelona 30 de Enero de 1907.—Por A. del C. de A.—El Secretario, Félix O' Neill.

Se desea

Vender una casa situada en las inmediaciones de la parroquia de San Miguel de esta ciudad, compuesta de planta baja y tres pisos, que reúne 200 pesetas mensuales. Informarán calle de la Cofradía 17-1.



El nuevo Alcalde de Palma

Así que entraron en el poder los conservadores, se indicó para ocupar la Alcaldía de Palma, al concejal D. Antonio Roselló y Cazorla. Ya en otra ocasión indicamos que tal designación había sido bien recibida, pues se recordaba con cariño el interés que, en otra dominación conservadora, se había tomado el señor Roselló siendo alcalde de Palma.

Hemos hablado con él y nos ha parecido que viene lleno de alientos para trabajar. Su juventud, pues solo cuenta 36 años de edad, será un estímulo para que desarrolle iniciativas.

Esta mañana se ha recibido en Palma el nombramiento del Sr. Roselló para el cargo de Alcalde, habiéndose admitido la dimisión al Sr. Calvet, que lo desempeñaba. A la una de esta tarde, el alcalde accidental Sr. Castañón le ha dado posesión del cargo. Pocos momentos después, hemos solicitado del Sr. Roselló una entrevista, que rápidamente nos ha concedido.

—Yo nada quiero adelantar—añadió—mis hechos, al abandonar la alcaldía serán los que dirán de mi gestión. No tengo programa, pues mi programa es el de todos, el que anhela Palma, el que todos deseáramos ver realizado.

—Sin embargo—le insinuamos—algo pensará llevar á cabo, respecto de la reforma interior de la población... —Sí es cierto, tengo ideas sobre el particular, pero mi deseo fuera que se realizaran sin anuncio previo. Tengo para mí que es mejor obrar que hablar. Por esto, me remito á mi salida de alcalde. Creo más hermosa poder decir esto he hecho, que esto es lo que voy á hacer. Pero ya que me hablabais de la reforma interior de Palma, he de significarle que ante todo dedicará especial atención á la higiene. Entiendo que Palma necesita del cuidado, de la atención de este renglón.

En época anterior—añadió el nuevo alcalde—recordará V. que presentó una proposición encaminada á evitar la propagación de la tuberculosis. Es alarmante la mortalidad de personas atacadas de dicha enfermedad y es preciso atacar al mal. Esto lo conseguiremos, lo mismo que la propagación de otras enfermedades, higienizando la población. Para ello, no basta el esfuerzo del alcalde, se necesita el apoyo de cada uno de los concejales. Cada uno en el terreno político, puede sustentar sus ideas, pues no pretendo que éstas desaparezcan, pero sí que queden anuladas cuando tratemos asuntos económicos y asuntos relacionados con el bienestar común.

Aspiro en mi gestión, verme rodeado de unos y de otros, recibir los consejos del amigo y del adversario, en la seguridad que atenderé sus indicaciones, si éstas tienden á obras ó reformas útiles para la población. El Sr. Roselló quedó pensativo un momento, nos miró fijamente, y como continuando algo que pensaba, nos dijo: —Es indudable que es necesario llevar á cabo reformas que tiendan á higienizar la población. Para ello, tenemos que realizar obras en el subsuelo, como tenemos que preocuparnos de abastecer á Palma de agua.

La limpieza pública ¿no cree usted que influye en la higiene? Pues á la limpieza de las calles dedicaré mi atención. Será mi esfuerzo constante. Pediré el apoyo de todos para impedir que se vea la población sucia. El Ayuntamiento tiene medios suficientes para conseguir que sus calles se conserven limpias. No bastan las disposiciones de un contrato de limpieza para que las vías no estén sucias, no creo en lo oficial; es preciso poner algo propio energía de momento, disposiciones momentáneas que no están escritas y que dicen que inmediatamente se ha de

quitar el barro de tal calle ó el polvo de aquella plaza.

Existió un sobrante de la suba de los consumos, que asciende á unos 40.000 duros, que será una palanca poderosa para aplicar á la higiene.

—Piensa usted dedicar su atención al asunto de las aguas? Continuará las gestiones que se hicieran?

—Desde que abandoné la alcaldía, muy poco se ha hecho, encaminado á dar solución al asunto del abastecimiento del agua. Durante mi anterior Alcaldía, se presentó el proyecto Fontseré que no llegó á realizarse, á causa de los entorpecimientos con que me tropezó. En la actualidad, no existe trazado ningún camino respecto de este asunto. Yo, por mi parte, debo decirle á V. que no tengo criterio cerrado sobre el particular; pienso, esto sí, en que es necesario dotar á Palma de agua, y esto se ha de hacer, cueste lo que cueste. Todos los concejales, creo que pensamos de la misma manera, que es preciso la traída de las aguas. Si todos pensamos así ¿por qué no hemos de unir nuestros esfuerzos para obra tan necesaria como higiénica? En este sentido encaminaré mis pasos y si encuentro el apoyo de mis compañeros, creo que se podrá empazar la obra, pues que hay dinero para ello.

—Y de la plaza de Abastos ¿que opina V.?

—Que es de urgente necesidad dotar á Palma de un centro, que sea higiénico y en donde se expandan los artículos alimenticios, con toda comodidad. Cuando se debatió el asunto, di mi voto para que se efectuaran dos plazas; pero lo di, porque se me prometió formalmente que tendríamos una plaza de abastos que llenara las necesidades de esta población. Procuraré aunar pareceres y conseguir, si es necesario es, que desaparezca el mercado de abastos, del actual sitio, siempre que se emplace en otro punto que llene los deseos que Palma requiere. Como es de urgente necesidad la construcción de un nuevo mercado, á ello encaminaré mis gestiones y para ello espero el concurso de todos los concejales.

Hablamos luego de otros asuntos. Manifestó que los tenientes de alcalde continuarían como hasta aquí cuidando de sus respectivos distritos y que él les prestará su apoyo para que cumplan su cometido; afirmó que no decretaría ninguna cesantía en el personal que de él dependa, añadiendo que sólo pensaba hacer un nombramiento, el del comandante de municipales, pues cree que este cargo es de la absoluta confianza de la Alcaldía. Nos manifestó que el nuevo comandante sería D. Miguel Pascual.

Agradecemos muy efusivamente las manifestaciones que nos acababa de hacer el señor Alcalde y nos despedimos de él, complacidos por las atenciones recibidas.

Esta tarde, á las dos, el secretario accidental señor Morro, ha presentado al nuevo alcalde señor Roselló, el personal de las oficinas del Ayuntamiento, para el cual tuvo frases de elogio.

El señor Roselló dictó algunas disposiciones encaminadas al régimen interior de las oficinas.

Esta tarde el señor Roselló ha firmado el nombramiento de don Miguel Pascual para el cargo de comandante de municipales, habiendo cesado el señor Cubí en el desempeño de dicho cargo.

El señor Roselló y Cazorla esta mañana, en el despacho de la Alcaldía ha recibido muchas felicitaciones por el nombramiento de que acaba de ser objeto.

Gacetillas

El Excmo. Sr. D. Jerónimo Rius Salvá ha sido nombrado Académico correspondiente de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

Se practican diligencias para detener al autor de un hurto de naranjas cometido en el caserío de los Hostaletes.

Ha sido detenido el presunto autor de un robo cometido en La Torre de Rejoi.

Anoche circularon por las principales calles de Palma crecido número de máscaras.

El general Montaner ha dispensado la visita oficial á los jefes y oficiales de esta guarnición.

A las cinco de esta tarde hemos preguntado por el estado de la mujer que sufrió extensas quemaduras en su casa del Molinar de Levante.

Dicha mujer continúa en el Hospital algo aliviada de las heridas recibidas.

El Tesorero de Hacienda de Baleares en atento B. L. M. nos participa que en Circular fecha 20 de Enero último de la Dirección General del Tesoro se encomienda se castigue al abuso de venta de pequeñas participaciones de la Lotería Nacional por realizarse abusivamente con perjuicio del Tesoro.

Han sido destinados al Regimiento de Menorca unos 70 soldados procedentes del de Mahón.

Se halla interrumpido el tránsito por la calle de Caballería.

Hoy debía embarcar para Cabrera el destacamento de Infantería que guarnecerá aquella isla durante el presente mes.

AGUA DE COLONIA DE ORIVE

Con marcas de clase extra y por 3 reales valor del frasco de 90 c. de tan acreditada COLONIA no pueden ganar mucho de una vez los revendedores, pero sí muchos pocos con la enormidad de frascos vendidos cada día. El autor del Agua de Colonia de Orive elabora su perfume finísimo y desea que el público lo adquiera muy barato; por eso el intermediario no puede lucrar más del 20 por 100 utilidad mercantil bien remunerada; pero algunos quieren enriquecerse al día siguiente. Hay frascos sencillos y lujosos. Garrafrones de 4 litros 16 pesetas. Puerta del Sol 5, estación franco todo gasto. Tengan en cuenta mis clientes que el Agua de Colonia de Orive, jamás se vende fuera de sus envases.

Sin ningún desembolso, se puede adquirir, piano, armonio y acordeón. Pedir condiciones y catálogos descriptivos á J. M. Marassé, Jurbano 4, Barcelona. Se compran objetos antiguos.

Mata-Callos BOSCH único que con una sola aplicación extirpa de raíz los callos, ojos de gallo y demás durezas. Caja, una peseta.

Somatose Reconstituyente de primer orden.

MONTEPIO DE QUINTAS. Véase 4.ª página.

Ninguna Tos resista 24 horas á los Discoides pectorales Roselló, caja dos reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Coqueluche, catarros, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Roselló.—Frasco UNA peseta. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Catarros Bronquiales. El remedio más eficaz son las Pastillas Morelló.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Teatro Lírico

Se ruega á los Sres. Obligacionistas que no hayan hecho efectivo el 4.º dividendo de la última serie de obligaciones, correspondiente al mes de Enero próximo pasado se sirvan hacerlo efectivo en las oficinas del Crédito Balear. Palma 5 de Febrero de 1907.—El propietario José Tous.

Vinos legítimos

No dejéis de probar los legítimos moscatels y jereces, Moscatels, rancios, rancietes, tintos y blancos. Moscatel de 0'75 á 2 ptas litro. Jerez de 0'75 á 2 ptas. id. Embotellados de 1'25 á 4 pesetas botella. SANTO CRISTO, 4 junto á la plaza de Santa Eulalia

A precio módico

Y en pocos meses se enseña bien Cálculos Mercantiles, Teneduría de Libros, Francés, Inglés y Geografía por un acreditado profesor mercantil y contador provincial y municipal. Calle de Colón número 70, hospedaje Palma.

Más telegramas

Tirantez de relaciones Madrid 4 (7'55 m.).—Se mantiene la tirantez de relaciones entre los Estados Unidos y el Japón. Sigue nevando Madrid 4 (9'50 m.).—Por el Norte de España sigue nevando copiosamente.

En Sevilla se siente un frío intenso.

En Bilbao Madrid 5 (9'15 m.).—Bilbao.—Al regresar el sábado de inaugurar un círculo en el barrio Abando, los bizcaitarros vitorearon la Euzkaria libre, cantando himnos injuriosos para los forasteros.

Un capitán que lo vió dirigióse á la sociedad donde se reúnen los militares con objeto de excitarles para ir á castigar á los insultantes. El hallar el círculo desierto evitó un probable conflicto.

Nuevo subsecretario Madrid 5 (9'45 m.).—Roma.—Asegúrase que se ha nombrado ya el subsecretario de Estado que debe sustituir al Sr. Dellachiesa cuando éste vaya destinado á la Nunciatura en Madrid.

Huelga terminada Madrid 5 (9'45 m.).—Roma.—Ha terminado la huelga de los obreros empleados en industrias marítimas.

Estos después de perder varios millones han tenido que aceptar la imposición de los armadores.

Los promovedores de la huelga han sido despedidos.

A París Tánger.—Ha marchado á París como delegado del Banco del Estado Mr. Abegulen con objeto de firmar con el Gobierno francés las cláusulas de la institución del Baneo Marroquí.

Se anuncia el debate en las Cámaras francesas.

Tragedia espantosa Madrid 5 (10'45 m.).—Nápoles.—En esta ciudad ha acaecido un triste suceso que ha causado gran emoción entre todos los conocedores de él.

Una comadrona que asistía á un parto fué víctima de un síncope cayendo muerta encima de la paciente. Esta sufrió tal impresión que falleció repentinamente. Al tener el esposo noticias de esta desgracia enloqueció, teniendo que ser trasladado á un manicomio sin esperanzas de salvarlo.

Vacantes en Palma La Gaceta de hoy anuncia las vacantes en Palma de las cátedras de Tecnología, Inglés y Francés en la Escuela Superior de Comercio. En Madrid reina un frío intenso.

La escuadra inglesa Madrid 5 (10'45 m.).—Villagarcía.—Ha fondeado en este puerto la escuadra inglesa compuesta de seis acorazados que se unieron á los fondeados en el muelle.

El 10 del actual saldrán todos ellos á efectuar las maniobras. Acude al muelle gran gentío con objeto de ver los buques.

Reunión de sacerdotes Madrid 5 (11'10 m.).—Paris.—En esta Diócesis se han reunido 140 sacerdotes.

El coadjutor Anette les invitó á

que hagan, ante los alcaldes respectivos, la declaración de permanecer en sus iglesias.

La ley Briand Madrid 5 (11'16 m.).—Paris.—La Croix y otros periódicos comentan favorablemente la ley de Mr. Briand.

El arzobispado tratará del proyecto del alquiler de las iglesias de la capital.

Náufragos Madrid 5 (11'35 m.).—Ferrol.—El Capitán general del departamento ha recibido un telegrama del ayudante de Marina de Luenca diciéndole que el mar ha arrojado los cadáveres de dos marineros que se supone pertenecen al naufragio ocurrido en aquella costa.

Viaje á la India Singapur.—Ha desembarcado en este puerto Mr. Tomanchst que viaja con rumbo á la India.

Explosión Alkins.—La explosión ocurrida en la mina Paris ha ocasionado 30 muertos.

Las regatas de Kiel Madrid 5 (11'45 m.).—La Gaceta de Berlín dice que S. M. el Rey D. Alfonso XIII á bordo de un buque de guerra asistirá á las regatas de Kiel.

A las mismas regatas concurrirán, según dicho diario, yates españoles.

Las próximas elecciones La Correspondencia de España, correspondiente al día de hoy dice que las próximas elecciones de diputados á Cortes es posible que se verifiquen el 7 de abril en vez del 31 de Marzo como estaban anunciadas.

Contra los consumos Madrid 5 (11'10 m.).—La Comisión que entiende en el proyecto de ley de abolición de los consumos, se reunió anoche asistiendo los señores Catalina, Fischer, Morote y otros.

En dicha reunión se convino la necesidad que hay de emprender una vigorosa campaña en favor de la abolición del expresado impuesto; redactar un manifiesto y organizar varios mítins.

La Comisión pedirá al Gobierno que explique el criterio que respecto á la abolición de los Consumos tiene formado.

Conflicto en puerta Madrid 5 (11'16 m.).—New-York.—En el Consejo celebrado los ministros han tomado enérgicas medidas, las cuales demuestran que apesar de sus negativas se teme un conflicto con el Japón. Entre los diplomáticos aumentan los choques parciales. Reina gran alarma.

Las céculas personales Madrid 5 (3'10 t.).—Se sabe que el ex-ministro de Hacienda del último gabinete liberal publicará un artículo para demostrar que es una injusticia la cobranza de las céculas por la nueva tarifa.

Nuevos alcaldes Esta tarde se firmarán las Reales órdenes nombrando á alcaldes de diferentes poblaciones.

Incendio en Londres Madrid 5 (11'45 m.).—Londres.—Un horroroso incendio ha destruido cinco hermosos edificios. Las pérdidas son considerables.

Una campaña.—Consejo—Nombramiento Madrid 5 (15'50 m.).—El ministro de la Gobernación Sr. La Cierva emprenderá una campaña contra el bandolerismo en Andalucía.

Mañana habrá Consejo de ministros. Se ha firmado el nombramiento de vocal del Tribunal de Cuentas á favor de D. Antonio Hernández.

Noticias militares

Loencia absoluta Madrid 5 (1'40 m.).—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra correspondiente al día de hoy publica la necesaria disposición concediendo la licencia absoluta al capitán del Regimiento Infantería de Mahón n.º 63 D. Antonio Gostosa.

Ascenso á capitán El mismo Diario publica el ascenso á capitán del primer teniente del Escuadrón Cazadores de Mallorca D. José Gralla.

Soldado condicional El citado Diario Oficial declara condicional el soldado Tomás Planas.

LA BOLSA

Madrid 5 á las 16

Table with 2 columns: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Banco de España, Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de Paris. Values: 81'95, 82'00, 101'40, 463'00, 391'75, 8'80, 27'46, 95'00.

Dispepsia, Gastralgia, Vómitos, Neurastenia, Gastriga, Diarrea. en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedias, insipiente, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago á instancias, se cura, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el Elixir Estomacal de Sais de Carlos marca STOMALIX Serrano 50, Farmacia, Madrid y principales del mundo

OMEGA. Reloj de precisión.—Único representante, Relojería Española, 30, Colón, 30.

CURACION DE LA TOS PASTILLAS J. MIRÓ expectorantes y calmantes de la TOS Farmacia y Laboratorio de J. Miró, Abierta toda la noche.—Colón 27 y Pesejil 2

Disponible 28.000 pesetas; 55.000 pesetas; 100.000 pesetas. Se desean colocar en primera hipoteca y en un solo préstamo, cada una de dichas paridas. Informes, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia—10.

HIJAS DE G. LASSALLE Antigua casa LASSALLE, fundada en 1837 SAN NICOLAS, 29. Gafas, lentes y cristales de todas clases. Variedadísimo surtido de oleografías, fotograbados, fotogramas, etc. Molduras para cuadros.—Aparatos de tisiografía.—Todo á precios baratísimos SAN NICOLAS, 29

nel hay un buen trecho. Dí á mi sobrina que mañana irá á verla. Tom contestó sonriendo: —Os equivocáis, señor; la señora vizcondesa no desea que vayáis á Plouesnel. —Entonces... —Ha venido á San Malo. —¡Ah!—dijo Loudac que no parecía muy satisfecho con aquella contestación. Desde que la manía de paternidad, como decía Olimpia en tono de burla, se había apoderado de él, el ex-piloto parecía sentir desvío hacia la vizcondesa. —La señora vizcondesa está en el coche, esperando junto á la puerta,—añadió Tom,—y necesita con urgencia veros. —Voy, pues,—contestó Loudac levantándose de mala gana y saliendo detrás del lacayo. El carruaje de Mad. de Gonidec estaba efectivamente en la puerta. Olimpia, abriendo la portezuela, tendió la mano al ex-piloto, diciéndole: —Subid, tío. —¡Ah! ¡Hola!—murmuró Loudac,—supongo que no irás á llevarme á Plouesnel. —No; no nos moveremos de aquí, pues solo tengo que decirlos dos palabras. Tom cerró la portezuela, quedándose

Loudac dentro del coche, frente á frente de Olimpia. Esta le dijo entonces: —Tío, sois un viejo loco. —¡Hum!—murmuró Loudac. —Tanto por mi amistad hacia vos, como por odio á Cartahut, vengo á hacer un último esfuerzo. —¿A propósito de qué?—preguntó el anciano con una sonrisa desafiada. —Un último esfuerzo para arrancaros de las garras de Cartahut. Loudac se encogió de hombros contestando: —Me burlo yo de Cartahut. —¿Creeis tener para ello alguna razón fundada? —Quizás... —Pues esta razón voy á decirosela. —¡Ah! te reto á que lo hagáis. —Partís mañana. Loudac hizo un ademán de sorpresa. —¿Cómo sabéis eso?—preguntó. —Tengo mi policía. —¡Buena! Es cierto; me marchó. —Creedme, no partáis. —¡Cémo! —Os lo repito, tío, no partáis. Loudac hizo un movimiento de impaciencia, contestando: —Soy cuatro veces mayor de edad y

La llave estaba puesta en la cerradura. Antes de que desde el interior hubiesen tenido tiempo de contestarle, Tom dió la vuelta á la llave y abrió la puerta, encontrándose en el umbral de una miserable habitación sin muebles, en la que un joven y una anciana estaban sentados sobre una mísera cama. La vieja lloraba. El joven, que poco más ó menos contaría la misma edad que el lacayo, tenía también los ojos llenos de lágrimas. Los dos se levantaron rápidamente al ver entrar un desconocido. —No lloreis, ni temáis nada,—dijo el lacayo;—soy un amigo... Al ver que le miraban con sorpresa é inquietud, Tom añadió: —Supongo que sois vos la mujer á quien llaman la tía Simón. —Sí,—contestó la anciana. —¿La viuda de Simón el piloto? —Y la madre de tres marineros, muertos todos en el mar,—añadió suspirando la anciana,—no me queda más que un hijo y me lo quitan también... —Madre,—interrumpió emocionado el joven,—ya sabéis que es menester vivir. —Vivir para morir,—contestó la buena mujer sollozando. —¿Qué queréis que hagamos?—dijo el joven.—Han vendido nuestros muebles.

El casamiento se había señalado para una fecha muy próxima. Pero no debía efectuarse en San Malo. ¿Por qué? Esta era una idea del antiguo piloto, quien la había formulado á su futuro yerno en estos términos: —Querido amigo, sois rico, cosa que no me interesa; pero eso no puede impedirme que dote á mi nieta y hasta que le dé todos mis bienes, porque para entre nosotros, os diré que tengo un millón cuatrocientos mil francos que nada deben á nadie. Al ver que el capitán hacia un gesto de abnegación, el ex-piloto prosiguió: —No, no quiero reservarme un céntimo. Soy viejo, moriré el mejor día y no quiero que mis parientes tengan la más pequeña parte de mi herencia. Os he revelado ya el secreto que rodea el nacimiento de esa niña; ante la naturaleza, es mi nieta, pero no ante la ley, puesto que ni me casé con su abuela, ni reconocí á su madre. Esto ha hecho que me haya visto precisado á tomar mis precauciones. —¡Ah!—exclamó el capitán. —En Francia no tengo un solo céntimo. —¡Ah! —Toda mi fortuna está depositada en

113



12 años de constante éxito, repartición gratuita de miles de cajas de prueba, son la mejor garantía de las ya famosas

## Pastillas Balsámico-Pectorales

1. FREIXAS ROMERA

A base de Brea, Bálsamo Tolú, Savia pino, Terpinol y Eucalipto

Infalibles para curar la Tos, más rebelde y la Bronquitis más crónica, así como el Asma, Ronquera, Resfriados y demás afecciones del pecho.

1'50 pesetas caja—Venta al por mayor Centro Farmacéutico

Farmacías José F. Ray, Balsaria, Salud, Plaza de Palou y Coll—Mayol, Sindicato, señor Mir, san Nicolás—Viuda de Palou, La Paz—Droguería Boscans, plaza de Cort 8—Marina La Balearica—Farmacia Central Santa Catalina

Agua mineral natural purgante y curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela y, en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito.

Jardines, 15 Madrid. Los corchos están sellados.

Más de medio siglo de uso universal en bebida y baños

Punto de venta en Palma. Centro Farmacéutico.

## Vapores Directos

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, el 15 de Febrero próximo el magnífico vapor español

### ARGENTINO

Admite carga y pasaje para dichos puertos

Para más informes dirigirse a los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

Pedid en las principales Farmacias y Droguerías

Citrato de Magnesia granular efervescente **San-Imol**

Callicida del Doctor **Ladivonsin**

Pedid en las buenas Perfumerías

Anti-Odontálgico **San Imol**

Elixir dentífrico **Guimol**

Callicida del Doctor **Ladivonsin**

RENOMBRADOS MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

PARA LAS ESTRECHECES URETRALES URETRITIS PROSTATITIS CISTITIS CATABROS DE LA VEJIGA

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan a las vías genitourinarias su estado normal.—Una caja de **Confites Costanzi**, 5 pesetas.

**Males venéreos** Purgación reciente ó crónica, gota miliar, sífilis, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados **Confites ó Inyección Costanzi**.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

**Sífilis** Curación radical con el Antisifilico **Reob Costanzi**, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda a las especialidades **Costanzi**, pues usando éstas a las primeras manifestaciones de mal, se evita en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retrasa su maravillosa acción, pero en definitiva es infalible, como lo atestigua más que nada, el que se admite a los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle de Condé Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, Ignacio Forteza, y principal

Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau Inglañá ASALTO, 4, BARCELONA

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO

## Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacía del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y erfarmerías.

### Papeletas de empeño

Se da dinero sobre papeletas de empeño, ropas, alhajas, muebles, coloniales, curtidors y sobre toda clase de efectos, así como a las clases pasivas.

Almoneda de libros en Español, Frances, Inglés ó Italiano a precios reducidos.

Casa de préstamos, Despuig 46—SANTA CATALINA.

### Un matrimonio

Sin hijos, buenas referencias, desean colocación en buena casa, de cochero y sirvienta. Informes Centro de Anuncios, P. Santa Eulalia, 10.

### Se venden

Varias vacas. También se vende ó alquila un billar. Informes en «La Viñasa» al lado de la Estación del Ferrocarril

### Cocinero

Se ofrece uno de buenos informes para casa particular. Informes, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia—10.

### Colocación

De recadero, ó cocinero análogo se ofrece una, en buenas condiciones. Informes, Centro de Anuncios, plaza Eulalia—10.

## Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla

### El Menthol

que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertróficas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, cómica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y coquequillo laringeo, en las toses convulsivas tan persistentes, en las alcohólicas y reumáticas; en la coquequillo, etc. etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y fresca y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

### Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco, 3 pesetas.

### FER BAR MARCA BAR

Medicación ferruginosa por excelencia; anemia y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas.

Precio de la botella, 3 pesetas.

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

## Montepío Nacional Quintas

AUTORIZADA POR R. O. DE 30 DE JUNIO DE 1889

Es el Montepío Nacional la Sociedad más antigua de España y única autorizada por Real Orden.

En sus 18 AÑOS de existencia tiene sobradamente acreditadas sus operaciones para descender á prodigarse elogios que entiendo, debe ser el público y no las propias Sociedades quienes los propaguen.

Dentro las responsabilidades que las leyes vigentes imponen, nadie, obrando lealmente anticipará superiores beneficios á los mozos concurrentes al sorteo.

Para prospectos, informes ó instrucciones gratis los facilitará el Delegado del Montepío en estas islas, D. Miguel Serra Bannasar—Luz—21.

PALMA DE MALLORCA

## UDO STEINBERG, ingeniero

Barcelona Bruch, 56

Motores á gas Máquinas á vapor

Kappel Engelhart

Venta exclusiva para las Balears

### Siemens--Schuckert

Callicida Lluch

Mata callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio, 1 pta. De venta: Guillermo Lassele, San Nicolás 3, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

## Servicios de la Comp. Trasatlántica

### Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Enero saldrá de Bilbao, el 20 de Sanlúcar y el 21 de Gornela el vapor REINA M. CRISTINA, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costaferme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia combinaciones para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

### Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Enero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor ANTONIO LOPEZ, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos litorales de Cuba é isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

### Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Febrero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTERRAT, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colon de donde salen los vapores al 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Caballo y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y acomodamientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Caripapo, Coro y Oranqui con trasbordo en Puerto Oabono y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

### Línea de Filipinas

El día 2 de Febrero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor ISLA DE PANAY, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Borneo, China, Japón y Australia.

### Línea de Buenos Aires

El día 3 de Febrero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor LEON XIII, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

### Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLALVERDE, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Oádis, Alicante, Valencia y Barcelona.

### Línea de Fernando Póo

El 25 de Enero de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

### Línea de Tánger

Salidas de Oádis, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección de estos Servicios tiene establecida la Compañía de Servicios Comerciales en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como anexo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes, dirigirse al representante de la Compañía, P. de Antonio Maura, 4.

## LATOS

ya sea catarral ó de congestión, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

### PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Don tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el dolor y la garganta se suavizan, se produce la expectoración, con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PASTILLAS AZOADAS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

No más vello

20 AÑOS de éxito es la mejor garantía de que los POLVOS cosméticos de Franch, quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con el pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma, en la de Ju

### Sabañones

Se curan rápidamente con el SABAÑON PIZA, premiado con medalla de Oro en la Exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos.—Frasco 4 y 6 reales.—Repositorio, Francisco Rover, plaza de Antonio Maura.

### Reloj

En muy buen estado, de los llamados de caja, se vende Informes, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia, núm. 10.

### Nostriza

De 22 años, leche de 8 días, se ofrece para criar en Esporlas. Informes, calle Misión, 29—3.º Palma.

### Exito

Sin rival para impedir la pérdida del cabello y evitar las canas. Venta F. Bisquerra Vda J. Pomar, B. Quetiglas.

### Nostriza

Se ofrece una de 23 años, leche de dos meses, en casa criatura, ó en su propia. Informes, (Cas Bañol) María Estella, Barrio de Ferial.

## ACEITE de HOGG

de HIGADO FRESCO de BACALAO, Natural, Medicinal (Hígado Triangular).

Es el más generalmente reconocido por los Médicos de todo el Mundo.

UNICO PROPRIETARIO: HOGG, 2, Rue Castiglione, París, y en todas las Farmacias.

Para pedidos directos é indirectos, dirigirse á CEBUÁN y C.º, Barcelona.

### ZIG-ZAG

Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas á 15 céntimos. Estancos.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

114

el Banco Real de Saint Hellier, en la isla Jersey.

El capitán se inclinó.

—Nos embarcaremos, per consiguiente, vos, Margarita y yo.

—Convenido.

—Haremos escala en Jersey.

—Y recogeremos el dinero?

—Eso es.

—Y luego?

—Luego seguiremos el viaje á América.

—Entonces no me casaré con Margarita en seguida.

—Os casareis en Jersey, si os parece.

—¿Por qué no en San Malo?

—¡Oh! No.

—¿Por qué?

—Porque es inútil que mis parientes, y tengo muchos en San Malo, se enteren de todo esto.

El capitán parecía haber quedado convencido con estos argumentos, que distaban mucho de ser sinceros.

La verdadera causa de todas aquellas precauciones, la única que impulsaba á Loudeac á huir lo más pronto posible, era la presencia del príncipe Tuhetrac.

—Cartahut cree tenerme al alcance de la mano,—se decía,—pero soy más listo que él... y ya veré...

Esto hizo que el anciano excitase al

119

El lacayo, después de saludar á Olimpia, se alejó, mientras el carruaje se ponía en movimiento.

—¿A dónde iba?

—¡Misterio!...

XIX

Desde la plaza Duguay-Trouin, Tom se dirigió á una calle habitada casi en su totalidad por pescadores y marineros.

Era una calleja sin aire y sin luz, en la que se movía una población híbrida y miserable, de mujeres ó hijas de marineros.

Los padres y los maridos viven al sol y respiran el aire libre del mar; los niños y las mujeres apenas tienen en cambio un rayo de luz en el fondo de sus hogares llenos de fétidas emanaciones.

Tom entró sin vacilar en la callejuela. Hacía rato ya que había anochecido y apenas estaba alumbrada aquella por un farol colocado en uno de los extremos.

Tom llegó á una casita baja y subió una escalera de caracol, en que una cuerda, clavada á lo largo del muro, hacía las veces de pasamano.

Al llegar á la puerta del primer piso, llamó.

115

capitán con viva insistencia para ponerse en camino.

Estimado, per complacerle, apresuré cuando pude la resolución de ciertas transacciones comerciales que tenía pendientes.

La partida quedó al fin dispuesta para el domingo por la mañana.

Loudeac, por su parte, nada había dicho de su viaje á nadie absolutamente; excepto á meese Cucoermita, y ya es sabido cuán discreto es un notario, así por profesión, como por deber.

Para acabar de desorientar á Cartahut, de quien tenía la sospecha de que le esperaba, Loudeac, que debía embarcarse á las cuare de la madrugada del domingo, fué el sábado por la noche, como de costumbre, al café de las Tres Anclas á jugar su partidita.

Pero apenas se había sentado en el establecimiento, cuando divisó un personaje cuya presencia le hizo hacer un gesto de disgusto.

Era Tom, el lacayo y confidente de Olimpia, quien dirigiéndose á él, le dijo:

—Señor, la señora vizcondesa desea veros un momento.

—¡Ah, muchacho!—contestó Loudeac,—¡pasó ya el tiempo en que yo viajaba de noche; soy viejo y de aquí á Ploues-